

## Leitlinien zu einem neuen menschenwürdigen Gesundheitswesen

### Teil 2: Kritische Aufarbeitung des vergangenen und noch bestehenden Gesundheitswesens

#### Ad I

**29** dieBasis lehnt jegliche Machtbefugnisse der WHO und das „One-Health-Konzept“ ab. Die derzeitige Finanzierung durch Privatpersonen und Pharmakonzerne hat keinerlei Berechtigung. Die WHO hat eine beratende Funktion bei gesundheitspolitischen Themen, die Entscheidung dem Rat zu folgen obliegt jedoch allein den Mitgliedsstaaten. dieBasis lehnt multinationale Verträge wie den sog. WHO-Pandemievertrag, die die Souveränität der Mitgliedsstaaten aushebt, vollständig ab. dieBasis steht für eine dezentrale und regionale Gesundheitsversorgung und lehnt daher jeden zentralen Einfluss von undemokratischen, multinationalen Institutionen ab.

#### Ad II

**30** dieBasis setzt sich für eine Neufassung der Honorierung medizinischer, naturheilkundlicher, alternativmedizinischer und pflegerischer Leistungen in Krankenhäusern, Praxen, Pflege-/Gesundheitseinrichtungen jeglicher Art und anderen stationären Einrichtungen ein. Diese Vergütung fördert eine [patientenzentrierte sprechende Medizin](#) und schließt die Förderung unnötiger Maßnahmen aus. Das bisherige [DRG-System](#) (Fallpauschale) verliert damit seine Gültigkeit. Das bisherige Finanzierungs- und Krankenkassensystem muss komplett neu gedacht werden. Dazu gehört eine Kostentransparenz, die Macht- und Interessenzentralisierung verhindert, Gesundheitsstrukturen, die das Wohl des Patienten in den Mittelpunkt stellen und wirtschaftliche Interessen zurückdrängen. Der Patient hat eine aktive Rolle in der Behandlung und Beteiligung der Kosten. Da die Behandlung und Pflege kranker- und alter Menschen eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe sind, ist für dieBasis ein vordergründiges *Profitstreben* nicht zielführend.

**31** dieBasis setzt sich für die Beendigung der Missstände in der Pflege ein. Dazu gehört die Aufwertung aller pflegenden Berufe, das Niveau der Ausbildung, die Entlohnung, die Erhöhung des Pflegepersonalschlüssels und die Schaffung angemessener Arbeitsbedingungen. dieBasis setzt sich für neue Versorgungsstrukturen im Pflegebereich ein. Das Ziel ist die Gewährleistung einer adäquaten Kranken- und Altenpflege zu jedem Zeitpunkt. Pflegekräfte sollen verstärkt in Deutschland ausgebildet und weiterqualifiziert werden. Die derzeitige Abhängigkeit von der Beschäftigung ausländischer Pflegefachkräfte wird dadurch reduziert. Die Organisation in einer Pflegekammer erfolgt auf freiwilliger Basis.

**32** Die Aus-, Weiter- und Fortbildungen im Gesundheitswesen müssen entweder aus den Mitgliedsbeiträgen von den Standesvertretungen der einzelnen Heilberufe oder durch öffentliche Gelder finanziert werden. Eine Finanzierung durch die Industrie lehnt dieBasis ab.

#### Ad VI

**33** dieBasis lehnt die zentralisierte Erfassung von Gesundheitsdaten, die nicht freiwillig vom Patienten zur Verfügung gestellt und in anonymisierter Form übermittelt worden sind, für personenbezogene Krankheitsregister, Impfregister und Immunitätsregister ab. Eine Auswertung durch Dritte darf nur erfolgen, wenn ausdrücklich eine schriftliche Einwilligung vorliegt.

#### Ad VII

**34** Die Einbindung von Politikern in Aufsichtsräten, während sie ein Mandat haben, lehnt die Partei dieBasis entschieden ab. Die Beendigung der Möglichkeit der Verflechtung der Tätigkeit in Aufsichtsräten und gleichzeitiger Ausübung eines politischen Amtes in Aufsichtsräten steht für dieBasis am Anfang einer Neuregelung von politischen Entscheidungen im Gesundheitswesen. Lobbyarbeit für ein Unternehmen ist während der Ausübung eines politischen Amtes aus der Gesundheits-, Pharmaindustrie und Medizintechnik-Industrie ist nicht möglich. Erst nach einer Karenzzeit von drei Jahren darf ein Politiker ein Aufsichtsmandat annehmen.

**35** dieBasis steht für ein freies Bildungssystem in Ausbildung, Weiterbildung, Wissenschaft, Forschung sowie Fortbildungen in Gesundheitseinrichtungen. Dieses freies Bildungssystem dient dem Gemeinwohl der Bevölkerung und verbleibt in der Verantwortung der Länder. Weder Konzerne noch Industrie dürfen darauf in Form von Sponsoring Einfluss nehmen.

**36** dieBasis setzt sich dafür ein, dass die Abhängigkeit von internationalen Produktionsstätten langfristig aufgehoben wird. Dafür entwickelt die Partei dieBasis eine Strategie zu einer regionalen Gesundheits-industrie. Ziel ist es Arzneimittel, Wirkstoffe, Medizinprodukte, Vitamine und Diagnostika national und europäisch herzustellen. Dabei müssen die sog. Regeln zu [Guten Herstellungspraxis](#) und der [Guten Vertriebspraxis](#) uneingeschränkt gelten. Ferner sind naturheilkundliche und alternative Therapien in einer regionalen Gesundheitsindustrie zu etablieren.

#### **Ad VIII**

**37** dieBasis besteht auf Einhaltung des Grundgesetzes Art.2 Absatz 2: *„Jeder hat das Recht auf Leben und körperliche Unversehrtheit. Die Freiheit der Person ist unverletzlich. In diese Rechte darf nur auf Grund eines Gesetzes eingegriffen werden.“*

Notstandsgesetze, die sich auf die Pandemieausrufung einer landesfremden Organisation stützen, dürfen nicht länderübergreifend ohne neutralen wissenschaftlichen Nachweis angewendet werden.

**38** Der Einsatz von Massentests (einschl. kontextloser Tests oder Testsysteme) an Gesunden (insbesondere Kindern) auf Viren, Bakterien, andere Erreger oder sonstige Bioparameter und die Klassifizierung asymptomatischer Testpositiver als krank, lehnt dieBasis kategorisch ab.

**39** dieBasis lehnt einen Impfnachweis als Voraussetzung für Mobilität, Reisen oder als berufliche Voraussetzung vollständig ab. Dazu gehört auch ein definiertes Testergebnis als Vorbedingung für den Zutritt zu bestimmten öffentlichen und privaten Einrichtungen oder Dienstleistungen. Indirekte Impfpflichten durch Koppelung eines Impfnachweises an private, berufliche oder sonstige Tätigkeiten müssen per Gesetz unterbunden werden.

**40** Masken sind ein wichtiger Bestandteil des Arbeitsschutzes, der sowohl für medizinische als auch handwerkliche Berufe von Bedeutung ist. dieBasis lehnt die Verordnung, Masken zu tragen, zur Vorbeugung nicht wissenschaftlich nachgewiesener lebensbedrohlicher Infektionen bei den Bürgern, insbesondere bei Kindern, Jugendlichen und Senioren, ab.

**41** dieBasis steht für die Grundrechte ihrer Bürger ein. Sie garantiert die größtmögliche Freiheit und vertraut auf die Eigenverantwortung des mündigen Bürgers während einer Pandemie oder Epidemie.